

## **BAB VI**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan studi kasus ibu hamil dengan defisit pengetahuan tentang pencegahan dan penanggulangan anemia dapat disimpulkan :

##### **1. Pengkajian keperawatan**

Terdapat kesenjangan antara studi kasus dan teori yang digunakan oleh peneliti. Pada hasil penelitian Ayu Suadnyani, pada pasien 1 dan 2 petugas kesehatan tidak mendokumentasikan secara mendetail faktor risiko sesuai dengan acuan teori. Hal ini disebabkan karena petugas di ruangan yaitu bidan dalam mendokumentasikan pengkajian menggunakan format yang telah disepakati oleh pihak puskesmas.

##### **2. Diagnosis keperawatan**

Dari data hasil penelitian Ayu Suadnyani, pada pasien 1 dan 2 terdapat perbedaan antara teori dengan studi kasus yaitu diagnosis yang di rumuskan pada rekam medik merupakan diagnosis kebidanan.

##### **3. Perencanaan keperawatan**

Terdapat perbedaan pada perencanaan yang didokumentasikan oleh tenaga kesehatan dengan acuan yang digunakan oleh peneliti. Perbedaan ini terlihat pada dokumen kedua pasien yaitu tenaga kesehatan tidak menuliskan perencanaan karena diruangan tidak memiliki format khusus pada pasien dengan masalah defisit pengetahuan, hal ini terjadi karena adanya format yang sudah disepakati oleh pihak puskesmas.

#### 4. Implementasi keperawatan

Pada bagian implementasi terdapat perbedaan antara teori dengan studi kasus. Perbedaan ini terlihat dari pengamatan data hasil penelitian Ayu Suadnyani, yaitu evaluasi formatif, petugas kesehatan hanya mendokumentasikan pada bagian implementasi hanya menggunakan SOAP, petugas kesehatan hanya mendokumentasikan berkaitan dengan diagnosis pasien yaitu mengobservasi keadaan umum pasien, mengobservasi tanda-tanda vital, mengobservasi djj, memberi KIE tentang pencegahan dan penanggulangan anemia.

#### 5. Evaluasi keperawatan

Terdapat kesenjangan dari hasil yang didapatkan dilapangan dengan teori yang digunakan sebagai acuan. Kesenjangan tersebut terlihat pada bagian *assessment* dan *planning*. Profesi keperawatan pada bagian *assessment* menuliskan penentuan apakah implementasi dilanjutkan atau sudah terlaksana dengan baik, *planning* menuliskan perencanaan yang akan dilanjutkan, dihentikan, dimodifikasi atau ditambah dari rencana tindakan yang telah ditentukan sebelumnya. Sedangkan profesi kebidanan pada bagian *assessment* menuliskan diagnosa medis yang diangkat di ruangan dan *planning* berisikan tindakan yang sudah dilakukan kepada pasien yaitu : Menginformasikan ibu dan suami tentang hasil pemeriksaan dan ibu paham, observasi KU, TTV, dan delegatif dalam pemberian terapi oral, serta memberikan edukasi tentang pencegahan dan penanggulangan anemia.

### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan mengenai gambaran asuhan keperawatan pada ibu hamil dengan defisit pengetahuan tentang pencegahan dan penanggulan anemi, adapun saran-saran dari penelitian yang telah dilakukan

adalah sebagai berikut:

1. Kepada petugas kesehatan di Puskesmas Banjar I

Bagi petugas kesehatan khususnya di Puskesmas Banjar I agar dapat menerapkan asuhan keperawatan pada ibu hamil dengan defisit pengetahuan tentang pencegahan dan penanggulangan anemia dengan pemberian edukasi tentang pencegahan dan penanggulangan anemia secara mendetail sesuai dengan pedoman dan mengembangkan ilmu-ilmu terbaru dalam melakukan asuhan keperawatan.

2. Kepada peneliti selanjutnya

Penelitian ini diharapkan digunakan sebagai data dasar untuk penelitian selanjutnya, serta mengembangkan variable yang dapat dihubungkan dengan ibu hamil dengan anemia dalam lingkup yang lebih luas sehingga mendapatkan data yang lebih valid.